

## Procès –verbal du conseil d'école du 7 juin 2019

### École Jean Rostand - Chatou

#### Présents :

Enseignants : Mmes Caillat, Clément, Chambre, Pacé, Gueldry, Busson, Taalbi, Tournesac, Cunchon, Le Tous, Meluc et M. Bouvet

Parents : Mmes Ballu, Boumenir, Dangin, Dubray, Ladoué et Volle,  
Mrs Bodhaine et Lemaire

Mairie : Mme De Marcillac

#### A. Organisation de l'école

##### 1. Effectifs rentrée 2019

La prévision des effectifs déclarée en janvier à l'inspection académique était de 307 élèves. Actuellement, 312 élèves sont inscrits et la nouvelle prévision avec les inscriptions à venir serait de 317 élèves

La limite pour la suppression de la 13<sup>ème</sup> classe est de 324 élèves.

Concernant la répartition des classes pour la rentrée, il est actuellement prévu 2 niveaux de chaque classe : (2 CP, 2 CE1, 2 CE2, 2 CM1, 2 CM2) et 2 classes à double niveaux (1 CP/CE1, 1 CE2/CM2).

##### 2. Bilan des dérogations

Demandes pour une autre école de Chatou : 9

Refus de dérogation : 7

Demandes pour une autre commune : 4 acceptées.

##### 3. Organisation de la rentrée des classes

La rentrée aura lieu lundi 2 septembre 2019 à 8h30 sauf les CP à 9h.

La réunion des parents est prévue le samedi 14 septembre 2019 (9h pour les CP/CE1 – 10h30 pour les CE2/CM1/CM2).

##### 4. Bilan de la soirée zumba du 24/05

La soirée zumba a été une grosse réussite tant sur le plan de l'ambiance que sur les gains réalisés.

Mme Taalbi et l'équipe enseignante sont remerciées pour leur investissement.

##### 5. Préparation de la kermesse du 15/06

L'arrivée des élèves est prévue à 9h30 et le début du spectacle (chants et danses) sera à 9h45.

Le thème est le vieux Paris avec une partie Puy du Fou.

L'aide des parents est sollicitée pour l'installation, la fourniture de petits lots et la tenue des stands.

Cette année il s'agira d'un « Parc à jeux » dont le prix d'entrée sera de 3€ par enfant et gratuit pour les adultes. Un mot sera mis dans les cahiers rouges pour informer les parents du prix d'entrée. L'école souhaite mettre en avant le plaisir de jouer entre parents et enfants.

De plus, l'école affiche une volonté de réduire la consommation de plastique pour les petits lots, c'est pour ça qu'il a été demandé des petits lots « recyclés » pour la pêche à la ligne.

##### 6. Teigne

Il existe 2 types de teigne (champignons) : animale (contagieuse avec le contact d'un animal malade mais pas contagieuse entre humains), humaine (contagieuse entre humains).

Il y a eu 2 cas de teigne dans l'école maintenant soignés. Afin de pouvoir diffuser la note d'information officielle, les parents concernés ont dû contacter le Centre Médical Scolaire (CMS) de Saint-Germain-en-Laye qui délivre l'autorisation de communiquer.

## **B. Pédagogie**

### **1. Bilan de la classe de découverte - Mmes Clément et Meluc**

La classe de découverte s'est bien passée et s'est déroulée près de Tours. La prestation du centre était un peu moins bonne que lors de la classe de mer précédente. Une journée a été passée au zoo de Beauval avec un conférencier. Les animateurs étaient très bien.

### **2. Bilan du Puy du Fou – Mmes Taalbi et Tournesac**

Le séjour s'est déroulé comme prévu les 15 et 16 avril 2019. Tous les horaires ont été respectés. L'organisme contacté, Atouts Groupe, a su montrer un service de qualité. Les prestations proposées étaient à la hauteur des attentes des enseignantes. Les enfants ont eu de nombreuses émotions à travers les différents univers et sont rentrés ravis.

Ce projet est le travail d'une année scolaire : il y a eu un travail avant, pendant et après le séjour. Les deux classes présenteront un petit spectacle « Puy du Fou » le 15 juin lors de la fête de l'école, ce qui sera pour les élèves l'aboutissement de leur travail.

Les enseignantes remercient la mairie, les parents et l'équipe enseignante de l'école.

Concernant les projets pour l'an prochain, il est trop tôt mais il y a déjà des volontaires pour les 2 classes de découverte cofinancées par la mairie.

### **3. Sorties de fin d'année**

Les classes ayant bénéficié de classes de découverte ou voyage au Puy du Fou ne feront pas de sorties scolaires.

Pour les autres, les CE iront soit à la Fondation Good Planet, soit au Musée du jouet de Poissy, soit en Course d'orientation à Plaisir. Les CM iront au Château de Breteuil.

Accompagnateurs : il faut 1 adulte pour 15 élèves soit 2 adultes par classe. Parfois, il y a peu de volontaires mais dans le cas où il y en a trop, un tirage au sort est réalisé. Cette participation des parents est nécessaire pour le bon déroulement des sorties.

### **4. BCD**

Pour rappel, la bibliothèque est gérée par des parents de l'école. Suite à la reprise de la semaine à 4 jours, il y a un manque de volontaires pour s'occuper de la BCD. Un nouvel appel aux volontaires sera fait à la rentrée. Nous avons besoin de parents disponibles dans la semaine pour ranger/trier/classer les nouveaux livres et de parents pouvant couvrir des livres chez eux.

L'école a la chance d'avoir une bibliothèque avec un fonds documentaire important et avec une gestion informatisée mais cela nécessite une gestion hebdomadaire.

### **5. Bilan RASED année 2018-2019**

Le Réseau d'aides spécialisées est composé d'une psychologue et de 2 enseignantes spécialisées. Les aides spécialisées s'inscrivent en appui et en accompagnement de l'action des enseignants des classes.

La psychologue intervient pour des actions de prévention avec des observations, des bilans et des entretiens. Elle contribue à la constitution de dossiers de PPS et participe à l'aide à la décision pour des raccourcissements de cycle. Elle peut aussi être consultée par les familles confidentiellement.

Les enseignantes spécialisées interviennent auprès des élèves en concertation avec les enseignantes dans le cadre de projet d'aide.

Cette année, la psychologue est intervenue auprès de 9 élèves pour des observations, des bilans, des entretiens ainsi que la participation à des équipes éducatives et des réunions d'ESS.

L'enseignante spécialisée chargée de l'aide relationnelle est intervenue auprès de 3 élèves de CP pour des suivis dont 2 se poursuivront l'année prochaine et 2 enfants de CE1 dont 1 se poursuivra au CE2.

L'enseignante spécialisée chargée de l'aide à dominante pédagogique est intervenue sur le cycle 2 auprès de 16 élèves pour des bilans, des suivis en groupe et décloisonnement.

## **6. Suppression des séances de piscine**

La mairie est face à des difficultés pour recruter un maître-nageur. Certaines classes, celles des créneaux du mardi et jeudi matin, ne sont plus accueillies. Les classes de CP y sont allées en alternance, 1 semaine sur 2 afin de bénéficier quand même des séances de natation. Ces séances ne sont pas obligatoires dans le programme scolaire mais fortement conseillées surtout pour les classes de CP-CE1-CE2.

### **C. Périscolaire**

#### **1. Activités mises en place sur le temps de cantine**

La mairie a souhaité mettre en place des activités pendant le temps de cantine. Celles-ci sont en place depuis le mois d'avril. Les enfants ont toujours des activités libres mais pour ceux qui le souhaitent, des activités, sur inscription, sont disponibles : peinture, jeux de société, double dutch... Afin que tous les enfants puissent faire toutes les activités proposées, un roulement par cycle est proposé.

Les parents d'élèves remercient la mairie pour la mise en place d'activités qui permettent de canaliser les enfants sur le temps de pause méridienne.

#### **2. Recrutement d'un coordinateur pour la rentrée 2019**

Suite à l'annonce du départ de Fabien Peuro, le poste est ouvert au recrutement en interne et en externe.

#### **3. Divers**

En cas d'urgence uniquement (retard, ...), merci de prévenir Fabien au 07.63.04.44.43

Actuellement à l'étude, il y a 1 encadrant pour 15/16 élèves, ce qui permet une bonne qualité de travail à l'étude.

Dans le cadre des 10 jours pour voir autrement, une veillée jeux a été organisée par Fabien le 20 mai : bon retour mais il est dommage que seulement peu de parents soient restés avec leurs enfants pour jouer.

De plus, les représentants de parents d'élèves ont organisé une matinée théâtre avec un professionnel à destination des CM2 de Mme Chambre (sur le temps scolaire) le lundi 20 mai.

### **D. Matériel**

#### **1. Déploiement de la fibre**

Le raccordement à la fibre est effectif et fonctionne bien.

#### **2. VNI/VPI**

Au total 5 VNI ont été installés en 2019. Dorénavant, 10 classes sur 13 sont équipées.

Une classe mobile composée de 8 ordinateurs est en test pendant 3 semaines. Les enseignants testeurs en sont très satisfaits.

L'objectif de la mise en place de cette classe mobile est, à terme, d'équiper les écoles.

Les enseignants remercient la mairie pour les moyens mis en place et tout particulièrement M. Girard pour sa disponibilité et sa gentillesse.

Chatou, le 20 juin 2019

Elisabeth Caillat